

— La veille de Noël, à Rome, les cardinaux ont présenté au Pape leurs souhaits de prospérité.

Sa Sainteté a répondu qu'une violente tempête était sur le point d'éclater en Europe et que l'Eglise en serait assaillie. Il fit ensuite remarquer que les franc-maçons formaient une secte infâme répudiée par le peuple, mais supportée malheureusement par les hommes d'Etat. Le pape a terminé en accordant sa bénédiction sur le monde tout entier.

— Le Rév. Père Benoît, de l'ordre des Frères-Prêcheurs, l'un des premiers élèves que Sainte-Anne compte parmi les fils de Saint Dominique, vient d'être nommé Prieur du couvent Corbora.

Le couvent de Corbora est situé dans la partie nord de la Corse, près du port de l'Isle-Rousse, fondé par l'illustre Paoli, et au milieu de la Balagne, la partie la plus riche de toute l'île. Il est pittoresquement placé à 200 mètres au-dessus de la mer, qui lui forme un horizon magnifique, et au pied du Mont Saint Ange, dont le sommet domine tout le pays.

— *L'Oiseau Mouche* du séminaire de Chicoutimi vient de prendre son vol. Qu'il soit le bienvenu ! Il ressemble presque à s'y méprendre, sous le rapport matériel et intellectuel, à l'*Abeille* du Petit Séminaire de Québec et que l'on regrette encore.

Nouvelle année.—L'année qui vient de s'écouler ne pourra irrévocablement rester dans l'oubli, signalée comme elle l'a été par des événements religieux et nationaux qui resteront longtemps gravés dans la mémoire des milliers de personnes qui en ont été les heureux témoins : les fêtes à l'occasion du 50^e anniversaire de prêtrise de Son Eminence le Cardinal Taschereau, coïncidant avec le 50^e anniversaire de fondation de la Société St-Jean-Baptiste, qui ont laissé dans le cœur des catholiques de nombreux enseignements utiles, tant au point de vue religieux que national. Ces fêtes ont donné lieu, non-seulement à des manifestations passagères, mais elles ont encore eu pour effet d'affermir davantage le zèle des habitants de notre pays, tant au point de vue religieux que national.

Le 12 octobre dernier, la plupart des pays d'Europe, les Etats-Unis et le Canada, célébraient aussi le 400^e centenaire de la découverte de l'Amérique par Christophe Colomb. Le 3 août 1442, Colomb quittait son pays avec trois bâtiments, dont les modèles devront figurer à l'exposition universelle de Chicago. Au 1^{er} octobre il avait parcouru, au milieu de grands dangers 960 lieues, et le 12 octobre une île

couverte de superbe verdure se présenta à tous les regards des hommes de l'équipage qui désespéraient de gagner la terre. Colomb, en ce jour, prit possession de cette île au nom du roi d'Espagne.

Colomb donna à cette île le nom de Guanahami ; de là Colomb dirigea sa marche plus loin, et il y trouva une autre île qui porta d'abord le nom de Hispaniola, puis ensuite St-Domingue et actuellement Haïty. A cette dernière île, Colomb ne pouvait plus entreprendre des voyages de découvertes, car un de ses bâtiments s'était égaré, et avec le deuxième, un de ses compagnons s'était enfui pour chercher de nouvelles découvertes à son propre compte. Le plus petit vaisseau restait à Colomb, et le 4 janvier 1493, il entreprit le voyage en Espagne avec ce vaisseau, laissant 38 espagnols sur l'île St-Domingue, auxquels il laissa ses ordres, les exhortant à une conduite amicale envers les sauvages. Le 15 mars il entra dans le port de Palos où il fut reçu par des démonstrations de joie, se rendant à l'Eglise pour rendre grâce au Seigneur ; il parcourut en triomphe sa patrie adoptive dans toute sa longueur. Le roi Ferdinand et Isabelle le comblèrent d'éloges et d'honneur.

L'année 1893 aura aussi ses fêtes religieuses qui intéresseront non-seulement les populations canadiennes, mais le monde entier. Le 19 février prochain sera le 50^{ième} anniversaire de la consécration épiscopale de notre grand et saint Pontife Léon XIII. Cinquante ans employés aux plus hautes œuvres de la gloire de Dieu et du salut des âmes, quelle couronne !

A cette occasion, Rome, la ville sainte, la ville éternelle, sera témoin de fêtes grandioses et bien touchantes. Les vrais fidèles de tous les pays vont s'y associer ; de toutes les parties du monde vont arriver au Saint Père les hommages, les souhaits et les prières de ses enfants.

Puissent ces témoignages de filiale affection consoler le cœur de ce Père bien-aimé !

Dans ces accents de joie des enfants de l'Eglise, il y aura aussi des larmes, car le Saint Père est sous le coup de l'épreuve, prisonnier qu'il est de ses ennemis. Ce jubilé ne sera-t-il pas un motif d'espérance et l'aurore d'un jour meilleur ?

Que les catholiques du Canada soient plus que jamais unis à leurs évêques et à leurs prêtres. Cette union parfaite serait l'offrande la plus précieuse que nous pourrions donner au Saint Père. Puisse le présent jubilé de Léon XIII ranimer dans nos cœurs